



El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, y el rector de la Universidad de Burgos, Alfonso Murillo, acuden a la inauguración del curso universitario en la Comunidad. / R. ORDÓÑEZ (ICAL)

Las universidades resisten la crisis mejor que el resto

El presidente de la Junta reconoce y agradece el esfuerzo y sacrificio que ha permitido que la situación financiera de las instituciones universitarias esté muy por encima de la media

• Juan Vicente Herrera se compromete a que el Gobierno autonómico seguirá contribuyendo a garantizar la situación financiera con una importante aportación económica.

Herrera reconoció y agradeció el esfuerzo y sacrificio que la comunidad educativa y el conjunto de la sociedad han venido realizando en los últimos años y que ha permitido que «la situación financiera de las universidades de Castilla y León, no sin dificultades y necesidades, sea notablemente mejor que la media de las universidades españolas».

En este sentido, el presidente se comprometió a que la Junta de Castilla y León seguirá contribuyendo a garantizar la situación financiera de las universidades, con una importante aportación presupuestaria que este año alcanza los 350 millones de euros, así como mediante el abono puntual de dicha financiación.

Precisamente, esta misma semana el Consejo de Gobierno ha aprobado la concesión de una nueva subvención superior a los 80 millones de euros para la financiación de sus gastos de funcionamiento y de personal durante el cuarto trimestre.

Esta financiación permitirá a las cuatro universidades públicas afrontar con éxito los grandes re-

tos que la enseñanza superior tiene planteados en torno a las tres funciones básicas de la universidad: transmitir el conocimiento existente, generar nuevo conocimiento y transferirlo a la sociedad. El presidente de la Junta considera que éstas son las tres funciones básicas que, a su vez, se vinculan a los tres grandes objetivos sobre los que debe insistir una Administración responsable para lograr un «sistema universitario cada vez más especializado, más fuerte y competitivo, claves para salir de la crisis a la que nos enfrentamos».

La financiación universitaria ronda los 350 millones anuales por parte del Gobierno regional

CONTROL Y RACIONALIDAD. El jefe del Ejecutivo consideró que es necesario mantener el esfuerzo de control y racionalidad «para dar el mejor uso posible a los recursos que la sociedad pone a nuestra disposición». Y a este respecto, destacó la labor de los equi-

pos de Gobierno de las universidades regionales.

Esta «equilibrada situación financiera» de las cuatro universidades públicas es, a juicio de Herrera, «la respuesta que la sociedad merece y exige en relación a una dolorosa medida adoptada el curso pasado».

En este sentido, recordó el aumento de las tasas como una «decisión muy contestada, pero que ha contribuido a garantizar la salud financiera de las universidades, aportándoles 27 millones adicionales respecto

de la situación anterior, para mantener y mejorar la calidad de su servicio». «Merece la pena destacar que ha sido compatible con el mantenimiento, e incluso el leve incremento, del número de estudiantes matriculados», espetó Herrera.

Igualmente, el presidente de la Junta reconoció el esfuerzo



Autoridades, profesores y alumnos asistieron

«más intenso» que se exige a los estudiantes universitarios y a sus familias y recordó «con sentido de la máxima responsabilidad» que, partiendo de la estimación de costes reales hecha por las propias universidades, entre el 75 y el 80 por ciento del coste medio de las distintas titulaciones universitarias «se sufraga a cada estudiante por el conjunto de la sociedad, por todos los ciudadanos, a través de los presupuestos públicos».

De momento, el sistema universitario de Castilla y León goza de buena salud, a pesar de las dificultades del momento.



CIFRAS IMPRESCINDIBLES

15

CAMPUS. Las cuatro universidades públicas (Burgos, León, Salamanca y Valladolid) y las cinco privadas imparten enseñanzas en 15 campus universitarios distribuidos en las nueve provincias de la Comunidad.

79.000

ALUMNOS. Durante el pasado curso 2012-2013 (este curso aún no hay datos definitivos) estas instituciones impartieron 873 enseñanzas universitarias oficiales -289 de primer y segundo ciclo, 262 de Grado, 190 de Máster y 132 Doctorados- en las que se matricularon algo más de 79.000 estudiantes.

70

GRADOS. En las universidades públicas de Castilla y León existen 70 Grados que matriculan en sus primeros cursos a menos de 35 alumnos cada año. Algunos de estos Grados incluso se repiten en diversos campus de la Comunidad, a pesar de los limitados recursos públicos que existen en las instituciones y en la Administración autonómica para su financiación.

350

MILLONES. La Junta de Castilla y León aporta unos 350 millones de euros anuales para los gastos de funcionamiento y personal de las cuatro universidades públicas de la Comunidad. Esta financiación se concede en cuatro plazos, distribuida por trimestres.

9

MILLONES. La Administración autonómica concede una subvención de 9.048.790 euros a las universidades públicas como compensación por la diferencia entre el importe de las becas de matrícula pagadas por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y el coste real de las mismas.

10.000

PERSONAS. Alrededor de 10.000 puestos de trabajo dependen actualmente de las cuatro instituciones universitarias públicas de Castilla y León. Precisamente, la Junta ha reiterado que la principal prioridad de cara a los presupuestos del Gobierno regional para el próximo año es mantener todo el empleo.



a la inauguración del curso académico en la UBU. / R. ORDÓÑEZ (ICAL)

ACUERDO

80 millones más para gastos

La Junta ha aprobado esta misma semana una subvención de 80.663.473 euros a las cuatro universidades públicas de la Comunidad para financiar sus gastos de funcionamiento y de personal durante el cuarto trimestre del año 2013. De esta cantidad, 8.923.023 euros corresponden a la Universidad de Burgos, 13.763.575 a la Universidad de León, 28.973.081 a la Universidad de Salamanca y 29.003.794 a la Universidad de Valladolid.

Estas aportaciones suponen la continuidad en la financiación global de las universidades públicas de Castilla y León durante el cuarto trimestre de 2013, con un importe anual de 324.353.360,19 euros. Un importante esfuerzo que demuestra el compromiso del Gobierno autonómico con el sistema universitario público como fuente de modernización de la sociedad y de nuestra economía.

LOS DETALLES DEL DECRETO

• **Estructura.** El decreto consta de una parte expositiva, siete artículos, cuatro disposiciones adicionales y dos disposiciones finales.

• **Participación.** El texto ha sido facilitado a los ciudadanos interesados a través del canal de participación 'Gobierno Abierto' donde ha permanecido diez días publicado al efecto en la página web de la Junta de Castilla y León, sin que se ha-

yan recibido observaciones al mismo.

• **Criterios.** El decreto establece los criterios para que, tanto las universidades como la Junta, puedan acudir a procedimientos de implantación de Grados y Máster; dobles titulaciones; titulaciones de créditos compartidas; titulaciones intercampus y titulaciones interuniversitarias, así como su supresión.

• **Alternativas.** Proporciona a las universidades alternativas para mantener titulaciones con baja demanda, en la medida en que sean capaces de impartirlas compartiendo recurso con otras o bien recurriendo a dobles titulaciones.

• **Publicación.** El decreto se aprobó el jueves y está prevista su publicación en el Boletín Oficial de Castilla y León en los próximos días.